

ARCHIVO DIGITAL MADRES DE PLAZA 25 DE MAYO

ROSARIO



"LAS LOCAS DE LA PLAZA DE MAYO"

Retiraron de circulación un libro por amenazas al editor

BUENOS AIRES (DYN) — El editor del libro "Las locas de la Plaza de Mayo", del periodista francés Jean Pierre Bousquet, anunció ayer que sacó la obra de circulación, admitiendo tácitamente que su actitud obedeció a amenazas anónimas que recibió en las últimas horas.

Eduardo Varela-Cid, dueño de la empresa "El Cid Editor", indicó que de los 5.000 ejemplares del texto distribuidos, sólo pudo "recuperar" 3.000, pero que esperaba contar con el resto —retirándolo de los quioscos y librerías que lo tienen para su venta— entre anoche y hoy.

El libro debía presentarse oficialmente ayer en un acto programado para las 19 en la librería del Colegio, Alsina y Bolívar de esta capital, que contaría con la asistencia de dirigentes políticos y representantes de entidades defensoras de los derechos humanos.

Sin embargo, en las últimas horas se informó que por "dificultades de impresión" el lanzamiento de la obra había sido aplazado sin fecha, pero por la tarde Varela difundió una declaración en la que, sin expresarlo directamente, aludió a amenazas recibidas para que desistiera de su propósito.

"¿Cómo puede un editor político colaborar para que este transcurso a la democracia sea lo menos traumático posible y

para que todos estemos seguros que construiremos una democracia estable, sólida y duradera?", afirmó la nota.

"El tema a discutir entre todos los argentinos es: ¿debe conocerse el drama de estas madres y abuelas o debe taparse? ¿Qué hace mejor a la democracia que queremos construir?", acotó.

Más adelante señaló: "Yo, que no soy un editor, sino un peronista antioleozreguista, creo que los civiles desarmados, que siempre estuvimos desarmados y queremos hacer una Argentina civilizada, con ciudadanos mayores de edad, debemos utilizar todos nuestros medios masivos de comunicación para que seriamente, serenamente, se encuentre una solución".

"Que yo me vaya otra vez del país, o que retire un libro de circulación, ¿soluciona en algo el problema? ¿Con eso se van a sentir más seguros los miembros de los servicios de inteligencia?", destacó.

En respuesta a la requisitoria periodística, Varela se negó a proporcionar detalles de las amenazas recibidas, señalando que "prefiero no agregar más leña al fuego" y confirmando que "existe la posibilidad" que abandone temporariamente la Argentina, en los próximos días.

"Las locas de la Plaza de Mayo", del periodista francés Jean Pierre Bousquet, quien se desempeñó como corresponsal de la Agence

France Presse en la Argentina entre 1975 y 1980, relata las vicisitudes de la asociación "Madres de Plaza de Mayo" para desarrollar sus actividades en los primeros años del régimen militar iniciado el 24 de marzo de 1976.

La edición original de la obra, en idioma galés, fue best-seller en Francia el año pasado con un millón de ejemplares vendidos y se ubicó en los primeros puestos del ranking de venta en Estados Unidos —en su versión inglesa— con 200.000 libros.

El libro detalla asimismo en sus 16 capítulos, las supuestas actividades como "familiar de un desaparecido" del actual capitán Alfredo Astiz, quien según las denuncias con los seudónimos de "Alberto Escudero", "Gustavo Niño" y otros, se infiltró en aquella organización defensora de los derechos humanos.

Por otra parte, hace responsable a ese oficial de la Armada —requerido tras la guerra de las Malvinas por los gobiernos sueco y francés— del secuestro, desaparición y posterior asesinato de las religiosas galas Alice Dumont y Alice Catbi ocurrido en 1977 en Buenos Aires.

"Las locas de la Plaza de Mayo", de Jean Pierre Bousquet, cuenta el devenir de las organizaciones de derechos humanos en la Argentina y la actitud de las autoridades frente a sus reclamos



Localizan a 5 niños desaparecidos

BUENOS AIRES (DYN). — La Asociación de "Abuelas de Plaza de Mayo" reveló ayer que cinco de los más de cien niños desaparecidos "han sido localizados recientemente, después de seis años de intensa búsqueda", lo que se suma a otros dos casos anteriores similares.

En una declaración difundida ayer, las abuelas indicaron que "los cinco niños localizados son: Sebastián Rosenfeld, nacido en cautiverio y actualmente de siete años; Humberto Ernesto Colautti Francisetti, entonces de dos años y hoy de ocho años y su hermana Noemí Elena Francisetti, quien tenía entonces

ocho meses y hoy tiene seis años", además de "un niño cuyo nombre se mantiene en reserva por su edad".

Recordaron las abuelas que "anteriormente, en 1980, localizamos, ya adoptadas, a dos hermanitas: Tatiana Ruarte Britos y Laura Malena Jotar Britos, actualmente de nueve años y cinco respectivamente".

"En este momento las Abuelas de Plaza de Mayo seguimos reclamando la restitución de 114 niños que aún continúan desaparecidos, ya que se agregan continuamente denuncias que no se hicieron en el

momento de producirse los hechos", expresaron.

Finalmente, reclamaron que "el gobierno militar debe restituir todos los niños desaparecidos a sus legítimas familias". Revelaron que "los casos están siendo investigados por orden del juez federal, Eduardo Marquardt, ante nuestros pedidos", además de haber entregado la documentación de todos los casos al obispo de Morón e integrante del Equipo Episcopal de Pastoral Social Justo Laguna. La nota de las abuelas no revela donde han sido localizados los cinco niños ni en qué condiciones se encuentran.

UNA NUEVA OPORTUNIDAD PARA EL ANUNCIANTE

Clasificados gratis (todos los días)

ROSARIO

Alconafita: bloquean el proyecto las empresas automotrices

SAN MIGUEL DE TUCUMAN (DYN). — El gobernador de esta provincia Antonio Merlo denunció que la Asociación de Fabricantes de Automotores (ÁDEFA) obstaculiza el programa alconafita que se lleva a cabo en Tucumán.

Dijo que una de las empresas involucradas en la maniobra "taxativamente se trata de SEVEL" y recordó que "en una reunión de la comisión especial de la Secretaría de Energía de la Nación, apareció en forma inesperada una fotografía mostrando efectos negativos (de la alconafita) en un motor Fiat 128".

Agregó en esa reunión "no se dieron los datos de

la experiencia" y que "hubo apresuramiento en el pedido de postergación de los ensayos con la alconafita super que formulara la Asociación de Fabricantes de Automotores".

El gobernador tucumano dijo que "Simón Ivitz fue el funcionario de la empresa SEVEL que llevó la famosa fotografía a la reunión del 24 de febrero pasado".

Agregó que Ivitz objetó la fórmula del combustible étlico utilizada por Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) y que actualmente la composición es "estudiada en la Gerencia de Investigaciones" de la empresa petrolífera estatal.

Más adelante explicó

que "SEVEL utilizó nafta virgen en vez de nafta terminada, en las pruebas de los motores que está realizando".

CITROEN

BUENOS AIRES (DYN) — La empresa Citroen Argentina anunció ayer que en los primeros días de abril comenzará a fabricar nuevamente automóviles "3 CV", "a partir de piezas nacionales" de acuerdo a una autorización otorgada por el gobierno nacional.

La firma, que se habría retirado del país e importaba vehículos, se encuentra en trámite para cambiar su nombre por "Industrias Eduardo Salari". Salari".

"Retiraron de circulación un libro por amenazas al editor"- "Localizan a 5 niños desaparecidos", Rosario, 6 de marzo de 1983. Fondo documental Ana María Moro, Archivo digital Madres de Plaza 25 de Mayo.